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Ponte-novense fazia parte de quadrilha que produzia em 
laboratórios a “maconha de rico” em Viçosa: skunk!

LEIA NESTA EDIÇÃO
DOR DA FAMÍLIA
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Morre o menino Arthur 
(04 anos) atropelado 
por motociclista na 
avenida de acesso à 

Rasa

SAÚDE
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HNSD agradece a 
Reginaldo Lopes (PT) 

pelo credenciamento da 
Radioterapia no SUS
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Mãe e filho vendiam 
drogas por delivery: a 
mãe foi presa e o filho 

sumiu!

 Carros de luxo e la-
boratórios de skunk, a 
supermaconha, ou “ma-
conha de rico”. A Polícia 
Militar (PM) encontrou 
06 (seis) imóveis usados 
para cultivar, estocar e 
vender drogas em Viçosa 
e região. Nove (O9) sus-
peitos foram presos, en-
tre eles, 01(um) jovem de 
22 anos, de Ponte Nova. 
A quadrilha do tráfico de 
drogas tinha base no Vale 
do Aço.

Página 13 Policiais militares de Viçosa prenderam membros da quadrilha que produzia em estufas hidropônicas skunk ou supermaconha

Epidemia da dengue em Ponte Nova, 
com dezenas de internações, mobiliza 

Poder Executivo, que decreta Estado de 
Emergência em Saúde. Líder Notícias 

e Rádio Montanhesa entram na campanha 
com enquete, campanha maciça e 

publicações específicas. Páginas 3 e 11

ESPORTES

Ponte Nova pontua no ICMS Esportivo, mas perde para Oratórios
Ocupando a 187ª colocação no ICMS Esportivo, a cidade de Ponte Nova garantiu recursos financeiros para serem 
aplicados nas diversas modalidades esportivas cadastradas. Viçosa está na 247ª posição e Oratórios em 140º lugar.
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 O presidente da Câmaram vereador Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB) anunciou que haverá Audiência Pública 
sobre o transporte público no município. A informação foi 
dada pelo parlamentar após elogios ao trabalho da diretora 
do Departamento Municipal de Trânsito (Demutran), Vani-
se Maria Santos Teixeira.

Demutran e Câmara de Ponte 
Nova realizarão Audiência 

Pública do Transporte Coletivo
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Poder Executivo multa e rompe 
contrato com empresa que 

construía a ETE-Ponte Nova
 A secretária municipal de Governo de Ponte Nova, 
Sandra Regina Brandão Guimarães, anunciou que a as obras 
de implantação da ETE-Ponte Nova (Estação de Tratamento 
de Esgoto de Ponte Nova) estão paralisadas. Ela explicou 
que devido à morosidade da empresa Perfil Engenharia, a 
administração multou a empresa e rescindiu o seu contrato.

Semam e DMAES buscam a continuidade das obras da ETE-Ponte Nova com a empresa 2ª colo-
cada na licitação de 2020



Sexta-feira, 24 de fevereiro de 2023

Fabiano José (33) 98404-9281

 Jovem de 
22 anos nascido 
em São Gonçalo 
(RJ) se tornou fu-
tebolista a partir 
das divisões de 
base do Flamen-
go, onde estava 
desde os 06 anos 
de idade. Em 2018 
seus direitos fe-
derativos foram 
adquiridos pelo REAL MADRID 
pela expressiva quantia de 45 
milhões de euros. Em 2017 
foi listado pelo jornal inglês-
The Telegraph  como um dos 
melhores jogadores Sub-21 
do mundo, despertando o in-
teresse do clube madrilenho. 
Determinado a concretizar o 
sonho de jogar e vencer como 
jogador em um dos maiores 
times de futebol do mundo, 
Vinícius chegou a Espanha sob 
olhares de desconfiança. Zine-
dine Zidane, então treinador do 
Madrid, não é afeito a trabalhar 
na formação de jogadores, pre-
ferindo, como se diz no mundo 
da bola, “jogadores prontos”. 
E o jovem talento foi encami-
nhado para as divisões de base 
do clube.
 Da base o jovem ti-
nha boa formação. Precisava 
entender a cultura do Clube e 
aprimorar fundamentos como 
finalizações, cabeceio, passe 
preciso e funções táticas. Logo 
voltou a treinar com o time 
principal, mas as oportunida-
des dadas por Zidane foram 
poucas e as cobranças muitas. 
Com a chegada do Treinador 
Italiano Carlo Ancelotti, Vini Jr 
passou a ser orientado e apoia-
do para se transformar no que 
é hoje, um dos maiores jogado-
res do mundo. Seu passe está 
avaliado em cifras superiores 
a 200 milhões de euros. Nesta 
semana seu treinador o clas-
sificou como melhor atacante 
(ponta) do mundo. Sua agili-
dade e capacidade de driblar 
são notáveis no futebol. Vini Jr 
está vencendo, mas os desafios 
saem das quatro linhas.
 Vini Jr vem sendo ví-

tima de manifestações 
racistas por parte de 
algumas torcidas na 
Espanha. Tudo come-
çou quando um co-
mentarista esportivo 
chamou a “dancinha” 
que o jogador faz para 
comemorar gols, como 
provocação e desres-
peito aos adversários. 
Nessa polêmica entrou 

parte da torcida do Atlético Ma-
drid, tradicional rival do Real, 
que passou a hostilizar covar-
demente o brasileiro sempre 
que esse joga em seu estádio. 
Mais recentemente a torcida do 
Osasuna (Pamplona) durante o 
minuto de silêncio o chamou 
de FDP e gritaram “morra Viní-
cius”. Não posso afirmar que a 
Espanha é racista, apenas que 
existem punhados de idiotas 
racistas, sem berço, sem edu-
cação, sem compreensão do 
verdadeiro sentido humano. O 
valor de uma pessoa não está 
na cor da pele, no que ela veste 
ou no que ela tem, mas em seu 
conteúdo como pessoa.
 O Parlamento Espa-
nhol está discutindo Leis do 
aborto e violência contra ani-
mais, gerando uma onda de 
indignação. O que chama a 
atenção é a indiferença para as 
questões raciais. Leis ajudam 
quando bem aplicadas. Acre-
dito no aprimoramento da edu-
cação, aquela que começa em 
casa e depois na escola e forma 
cidadãos dignos para viverem 
numa sociedade justa.
 A preparação mental 
de Vini Jr o coloca em outro 
patamar. O suporte da família e 
de outras pessoas que o cercam 
está transformando o jovem 
numa fortaleza. Determinação 
e sorriso permanente o tornam 
imune a qualquer provocação. 
Quanto mais, mais ele joga, 
porque racistas são desprezí-
veis. Que a quaresma seja de 
caridade, jejum e oração. BOA 
SEMANA!

A força mental de Vini Jr

O IPVA e sua destinação!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Para nós, mortais, 
o começo do ano é pesado. 
Em março chega a fatura 
do doloroso Imposto sobre 
Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA), cujas 
alíquotas variam por Esta-
do. Em Minas Gerais, SP e 
RJ, 4%. Temos a alíquota 
mais alta sob justificati-
va de ter a maior malha 
rodoviária do País. Tanto 
que em outros, como Es-
pírito Santo, Mato Gros-
so e Acre, a alíquota é de 
2%. Embora hoje imposto 
e previsto no art. 155, III 
da Constituição Federal, a 
sua origem está na antiga 
Taxa Rodoviária Única 
(TRU), conforme Decreto-
-Lei 999/1969. O Imposto 
não tem uso específico da 
sua receita. A taxa tem.
 Além, o art. 158, 
III da Constituição Federal 
dispõe que a metade da 

arrecadação do imposto 
é repassada ao Município 
em que o carro está em-
placado. Ou seja, 50% do 
imposto, pago por veículo 
licenciado em Ponte Nova, 
retornam para o Municí-
pio. Considerando que a 
alíquota do IPVA em Minas 
Gerais é uma das mais ca-
ras, 4%, a metade desta, 
2%, vem pra cá.
 Assim sendo, a 
receita do IPVA, embora 
fatiada, é importante para 
todos os entes públicos be-
neficiários. Para cidades 
pequenas, é uma receita 
significativa, principal-
mente diante da Judiciali-
zação da Saúde, provocada 
por ausência de atendi-
mento por Estados e União 
que insistem em um suca-

teamento cada vez maior 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS). Muito bonito na Lei. 
Mas na prática vem sendo 
dilapidado a cada ano.
 O resultado de 
que os recursos públicos 
estão sendo geridos de for-
ma errônea por Estados e 
União se vê nos buracos 
da BR-262, trecho de BH 
a Vitória, único trecho das 
concessões recentes do 
Governo Federal em que 
não houve interessado. 
Quem viajou para praias 
do Espírito Santo neste ve-
rão viu. Quantos buracos. 
Quem paga essa conta? 
Todos nós, que pagamos 
impostos e tributos duran-
te 05 (cinco) meses de tra-
balho no ano. Pense nisso. 
Forte abraço.

 A Escola de Samba 
Imperatriz Leopoldinense é a 
campeã do Carnaval do Rio de 
Janeiro, quebrando um jejum de 
22 anos. Em janeiro deste ano 
(2023) a escola e a Primeira-
-dama Janja Lula da Silva foram 
atacadas pela influencer digital 
Antônia Fontenelle, bolsonarista 
declarada, candidata derrotada 
ao cargo de deputada federal 
pelo partido Republicanos (31 
mil votos).
 A apresentadora co-
mentava a posse do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva(PT) 
como Presidente da República 
e em determinado momento fez 
uma agressiva crítica ao look 
escolhido por Janja para a sole-
nidade. “Olha, gente… Isso aqui 
é a velha-guarda da Imperatriz 
Leopoldinense. Não entendo 
muito de moda, mas acho que 
não precisa, isso aqui é a minha 
opinião… Opinião de uma mu-
lher básica”.
 Fontenelle ainda apro-
veitou o clima de deboche e falou 
mal da escola de samba. “Por 
que, Leopoldinense, Antonia?’ 
Porque é uma escola apática, 
não fede e nem cheira, enten-
deu? Nem é a velha guarda da 
Mangueira, Mocidade ou Grande 
Rio, é Imperatriz Leopoldinense. 
Só por Deus…”. Janja da Silva foi 
convidada para ser a madrinha 
da escola e aceitou. E agora? 
 Veja aí a letra campeã 
da Imperatriz Leopoldinense.

Imperatriz Leopoldinense é campeã do Carnaval 2023 
do Rio de Janeiro, com o Lampião de tema

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Secretaria de Saúde entra com Fumacê para 
combater surto de dengue em Ponte Nova

 A semana que está 
chegando ao fim marcou deba-
tes públicos em Ponte Nova e 
Viçosa sobre a Mobilidade Urba-
na, que tem planos aprovados, 
sem execução das demandas. 
Zé Roberto Júnior, vereador do 
Rede Sustentabilidade apontar 
problemas no trânsito de Pon-
te Nova, como a falta de pintu-
ras de faixas de pedestres e de 
adaptação do canteiro central, 
que divide a Avenida Custódio, 
próximo à Ponte da Barrinha. 
Disse ainda da existência de 
ponto de ônibus instalado em 
local inapropriado, na curva.
 Em Viçosa, a repor-
tagem do jornal “Folha da 
Mata” percorreu as principais 
ruas, principalmente na região 
central da cidade, onde pode 
observar os desníveis, alguns 
bem acentuados das calçadas, 
calçadas extremamente es-
treitas e com obstáculos fixo 
(postes de iluminação pública) 
que impedem qualquer pos-
sibilidade de passagem de ca-
deirantes e ruas estreitas com 
mão dupla de direção.

 Zé Roberto Júnior 
propôs que o canteiro central 
na avenida Custódio Silva seja 
adaptado para possibilitar o 
trânsito de pedestres em Ponte 
Nova. “Poderia resolver de uma 
forma muito simples, se no lo-
cal daquele canteiro fizesse 
igual fez na avenida Francisco 
Vieira Martins, perto do Lanna 
Shopping, em Palmeiras, onde 
tem passagem no canteiro, 
possibilitando mais seguran-
ça para os pedestres”, disse Zé 
Roberto Júnior.
 Os problemas apre-
sentados em Ponte Nova e 
Viçosa não são decorrentes 
das atuais administrações. As 
anteriores também não con-
seguiram solucioná-los, como 
criação de rotas acessíveis, 
promovendo a eliminação de 
degraus e demais obstáculos 
que prejudicam, principal-
mente, o tráfego das pessoas 
com dificuldade de locomoção, 
bem como com a sinalização 
para aquelas que apresentam 
baixa acuidade visual, ou com-
pletamente cegas.

Mobilidade Urbana causa eco em 
Ponte Nova e Viçosa: calçadas 

esburacadas e falta de acessibilidade

 Nesta semana, 
desde segunda-feira, 20 
de fevereiro, o Canal Reis, 
apresentado pelo jornalista 
Afonso Reis com suporte 
de produção e operação de 
áudio do geógrafo Pedro 
Luiz (Pedrão), realizou en-
quete sobre o tema, com 
centenas de opiniões. Ao 
final ficou claro que a situ-
ação de Ponte Nova, com 
surto de dengue, está ligado 
ao descaso dos moradores, 
principalmente em ações 
de combate, e também a fal-
ta de atuação mais ativa do 
Poder Público. Afonso Reis 
sugeriu que o Poder Público 
disponibilize um número 
de telefone para denúncias 
quanto à falta de cuidados 
dos moradores com seus 
quintais cheios de lixo.
 Na reunião realiza-
da pela SRS, foi enfatizada 
a necessidade de realização 
das ações de mobilização 
social, envolvendo toda a co-
munidade, que deve ser aler-
tada e envolvida no processo 
de prevenção por meio da 
eliminação de possíveis fo-
cos do mosquito. “A fórmula 
é simples: se eu não for mo-
bilizada a população, não 
será possível baixar o índi-

ce de infestação. E se não 
baixar esse índice, logo te-
remos alta incidência de ca-
sos”, reforçou Afonso Reis.
 Conforme Levan-
tamento Rápido de Índices 
para o Aedes aegypti (LIRAa) 
- metodologia que permite 
conhecer, por amostragem, a 
quantidade de imóveis com 
a presença de recipientes 
com larvas do mosquito – re-
alizado em janeiro de 2023, 
mostra que 13 municípios do 
território estão com médio 
ou alta risco de enfrentarem 
uma epidemia.

 Índices menores 
que 1% são considerados 
satisfatórios; de 1% a 3,9% 
indicam alerta; e acima de
3,9% representam alto ris-
co de epidemia. São eles: 
Rio Doce (8,0%); Urucânia 
(7,4%); São Miguel do Anta 
(7,2%); Acaiaca (6,5%); 
Raul Soares (5,4%); Ponte 
Nova (5,0%); Piedade de 
Ponte Nova (4,9%); Gua-
raciaba (4,3%); Diogo de 
Vasconcelos (4,2%); Alvinó-
polis (3,3%), Dom Silvério 
(3,3%),Rio Casca (3,1%) e 
São José do Goiabal (3,1%).

 A Superintendên-
cia Regional de Saúde (SRS) 
de Ponte Nova vem desen-
volvendo esforços para au-
xiliar os 30 municípios de 
sua área de abrangência no 
enfrentamento de dengue, 
zika e chikungunya (Arbo-
viroses). Na semana passa-
da (13/02) realizou reunião 
no auditório do Sindicato 
dos Produtores Rurais, no 
Guarapiranga, com gesto-
res de saúde dos municí-
pios, incluindo Ponte Nova, 

que entrou em Estado de 
Emergência em Saúde para 
combater alta exponencial 
da dengue, com dezenas de 
internações nos hospitais.
 A secretaria mu-
nicipal de Saúde de Ponte 
Nova, além de movimentar 
os Agentes de Endemias 
para percorrer quintais e 
áreas públicas (lotes va-
gos) para promover o “De-
sentulha de Ponte Nova”, 
retirando entulhos e li-
xos que podem acumu-

lar água. Durante os 04 
(quatro dias de Carnaval, 
de 18 a 21 de fevereiro, foi 
aplicado o composto usa-
do no fumacê, que é feito 
à base de neonicotinoide, 
substância usada nos in-
seticidas, mas inofensivo 
a seres humanos.
 O Comitê Regio-
nal de Enfrentamento das 
Arboviroses, com o apoio 
da Coordenação de Vigi-
lância em Saúde (CVS) 

e Núcleo de Vigilância 
Epidemiológica (Nuvepi), 
órgão da SRS/Ponte Nova, 
reuniu-se para discutir 
ações de controle do Ae-
des aegypti em período 
epidêmico. Participaram 
do encontro gestores de 
saúde, coordenadores 
municipais das Vigilân-
cias em Saúde e Epide-
miológica, além de super-
visores e coordenadores 
das ações de campo.Gestores de saúde da região do Vale do Rio Piranga reuniram por causa da epidemia 

de dengue

Os profissionais de Saúde trabalharam com Equipamentos de Proteção Individual 
(EPIs) para aplicar o Fumacê nas ruas dos bairros São Pedro, Fátima, Triângulo Novo, 
Triângulo e Centro Histórico/Primeiro de Maio

Caixa d’água destampada pelo temporal de 07 de fevereiro continua com criadouro do mosquito 
Aedes Aegypit em plena Palmeiras (Avenida Dr. Otávio Soares)

Superintendência Regional de Saúde divulga que 13 municípios 
do Vale do Rio Piranga estão com alto risco de contaminação

MOBILIZAÇÃO SOCIAL/ENQUETE NO CANAL REIS



 Desejamos felicidades, saúde, paz e muito 
sucesso para a jovem Taciane Gonçalves, nutricio-
nista da Prefeitura de Rio Casca, que comemorou 
mais uma primavera em 22 de fevereiro. Parabéns, 
Taciane! Deus abençoe a sua vida!

 Soprou as velinhas no início deste mês um 
dos mais experientes comunicadores da nossa re-
gião, Batista da Silva (Rádio Montanhesa AM 670 
Khz) A equipe do Grupo Líder Comunicação, Mídia 
e Eventos deseja tudo de bom e muitos anos de 
vida. Parabéns, Batista!

Feliz aniversário

Batista da Silva

@greissonanderson – As belezas do 
criador!

@sandrinhanicácio – Bloquinho na 
avenida!@arthurgui – Acredite. Conquiste!

@millenaromagnolli – A vida é 
uma maravilha!

Sexta-feira, 24 de fevereiro de 2023

Carlos Tiago na Sapucaí
 O ponte-novense 
Carlos Tiago, ex-secretário de 
Planejamento e Desenvolvi-
mento Econômico de Ponte 
Nova, desfilou pela escola Es-
tação Primeira de Mangueira, 
na Marquês de Sapucaí, Rio de 
Janeiro. “A explosão, quando 
se pisa na Sapucaí,é fantás-
tica! Uma das maiores expe-
riências da minha vida e ain-
da mais no Carnaval da mais 
tradicional escola de todas” 
disse Carlos Tiago, que foi 
convidado por uma das res-
ponsáveis técnicas da Verde e 
Rosa, Sílvia Bernardin.
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Um novo tempo está começando. No final do ano,  
foram concluídas as obras de 118 casas, mais da metade 
das residências previstas no novo distrito. Outras 30 
moradias estão em construção.

As casas foram construídas de acordo com a necessidade e 
as expectativas de cada família, e a comunidade participou 
ativamente de todo o processo. 

A Fundação Renova está preparando Bento Rodrigues para 
a entrega das chaves aos seus futuros moradores e para a 
mudança das primeiras famílias a partir de março.

Saiba mais sobre o novo distrito de Bento Rodrigues. fundacaorenova.org/bentorodrigues

MAIS DE 100 
CASAS PRONTAS 
EM BENTO 
RODRIGUES.
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Demutran e Câmara vão promover Audiência 
Pública sobre o transporte coletivo em Ponte Nova

 Um buraco de pro-
porções enormes começou 
a se formar desde a última 
segunda-feira, 20/02,  a 
partir de 14 horas, no cen-
tro da Avenida Nossa Se-
nhora das Graças (Bairro 
Guarapiranga) logo após 
o Ginásio Coberto e antes 
da entrada da Rua Carlos 
Marques. Os responsáveis 
pela recuperação do tre-
cho informaram que a pro-
fundidade é de 09 (nove) 

metros de comprimento 
com mais ou menos 05 
(cinco) metros de largura e 
08 (oito) metros de profun-
didade.
 No local, a reporta-
gem manteve contato com 
o Chefe de Manutenção de 
Obras da Semob (secreta-
ria municipal de Obras), 
engenheiro civil Fredy 
Byllyga e com o Diretor-
-geral do DMAES (Departa-
mento Municipal de Água, 

esgoto e Saneamento) An-
derson Sodré. Ambos che-
garam à conclusão que o 
rompimento da área e do 
asfalto deveu-se ao volu-
me de água que vazou de 
um do rompimento de 01 
(uma) cisterna que fica nos 
fundos de uma casa e vaza-
mentos da galeria do Cór-
rego do Manso, que vem 
do Vale do Verde. Não há 
prazo para a recuperação. 
Enquanto isso, o trânsito 

A São Jorge Auto Bus atende todos bairros, distritos e povoados de Ponte Nova, mas a frota é pequena

 Na segunda-feira, 
13 de fevereiro, o verea-
dor Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB) utilizou a Palavra Li-
vre, expediente da Câmara 
para informar que haverá 
Audiência Pública sobre 
o transporte público no 
município. A informação 
foi dada pelo parlamentar 
após elogios ao trabalho da 
diretora do Departamen-
to Municipal de Trânsito 
(Demutran), Vanise Maria 
Santos Teixeira.
 “Não é à toa que 
a Vanise se propôs, vai fa-
zer a Audiência Pública do 
transporte coletivo nesta 
Casa (Legislativo ponte-
-novense). Olha para você 
vê como ela está preocu-
pada com a segurança, 
com o transporte coletivo. 
Então eu peço a todos ve-
readores, até ao público, 
todos que estão nos as-
sistindo, tenham um pou-
quinho de paciência. Nós 
precisamos agora é de 
ajudar, é dar a mão, não fi-
car brigando”, comentou.

 O transporte coleti-
vo de Ponte Nova tem sido 
alvo de críticas nos progra-
mas da Rádio Montanhesa 
AM 670 KHz, notadamente 
no Canal Reis (08 horas até 
11h45min) e no Programa 
Vicente de Freitas (13 horas 
até 16 horas), de segunda a 
sexta-feira. As reclamações 
vão desde atrasos nos ho-
rários definidos e ônibus 
trafegando com prazo de 
validade vencido.
 A São Jorge Auto 
Ônibus é a empresa respon-

sável pelo transporte coleti-
vo em Ponte Nova e espera 
nova licitação que será rea-
lizada em breve. “Estamos 
fazendo o dever de casa. 
Estamos implantando GPS 
nos ônibus e wi-fi. O preço 
do coletivo não condiz com 
a realidade e com os altos 
preços dos insumos (die-
sel, pneus), mas mesmo 
assim estamos operando 
satisfatoriamente”, disse 
Rodrigo Andrade, diretor 
da empresa.

 O vereador Emer-
son Carvalho (PTB) utili-
zou a Palavra da Liderança 
para comunicar a troca da 
empresa que realiza a ma-
nutenção da iluminação 
pública em Ponte Nova. 
De acordo com ele, a infor-
mação foi obtida após uma 
reunião com o Consórcio In-
termunicipal Multissetorial 
do Vale do Piranga (Cimval-
pi) e a secretária municipal 
de Governo, Sandra Regina 
Brandão Guimarães.
 “A empresa que vai 
sair (SPIN),tem a obrigação 
de entregar até o final deste 
mês de fevereiro todas as 
lâmpadas que estão quei-
madas trocadas”, infor-

mou. O vereador pediu que a 
população apoie o processo, 
comunicando ao Cimvalpi 
os locais onde é necessária 
a manutenção. “Caso seja 
próxima a sua casa, que 
você também ajude nessa 
questão dos pontos cegos”.
 O parlamentar 
também informou que a 
próxima empresa que será 
responsável pela ilumina-
ção pública em Ponte Nova 
vai colaborar com o moni-
toramento noturno. “Terá 
o monitoramento noturno, 
não só da empresa, mas 
também do Cimvalpi”, co-
municou o Líder do Governo 
na Câmara, vereador Emer-
son Carvalho (PTB).

Cimvalpi troca empresa que
 realiza a manutenção da 

iluminação pública em Ponte Nova

Vereador Emerson Carvalho (PTB) tem sido um crítico constante do trabalho da empresa tercei-
rizada pelo Cimvalpi para a manutenção da iluminação pública

Cratera no Guarapiranga assusta 
moradores e motoristas de Ponte Nova

A cratera se rompeu na segunda-feira, 20/02
O engenheiro civil Fredy Byllyga observa a cratera em frente à casa azul 
onde estava a cisterna rompida na Avenida Nossa das Graças
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Administração multa e rompe contrato com 
a Perfil Engenharia: obras estão paralisadas

 A secretaria de es-
tado Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentá-
vel (Semad), entregou 215 
tablets para serem usados 
na fiscalização ambiental e 
que serão grandes aliadow 
no combate às infrações e 
crimes ambientais. A so-
lenidade foi realizada na 
semana passada (13/2), na 
sede da PM Ambiental em 
Belo Horizonte.
 Os tablets, além 
de ajudar no policiamento 
operacional, vão melhorar 
a gestão da tropa e dos re-
cursos tecnológicos. Isso 
porque os equipamentos 
são integrados com di-
versos bancos de dados e 
outros sistemas informati-
zados, como o Sistema de 
Fiscalização e Auto de In-
fração Digital (Sisfai). Des-
ta forma, o policial militar 
poderá, em tempo real, 
lavrar autos de infrações 
e notificações ambientais. 
Os tablets também pos-
suem sistema de navega-
ção por GPS, facilitando, 
assim, o deslocamento de 

viaturas aos locais de ocor-
rência.
 A solenidade tam-
bém homenageou diversos 
policiais militares e mem-
bros da sociedade civil que
prestaram relevantes e 
destacados serviços em 
apoio à fiscalização e pro-
teção ambiental no Estado 
de Minas Gerais. A pre-
miação foi promovida pela 
subsecretaria de Fiscaliza-
ção Ambiental e resultou 
na entrega de uma moeda 
comemorativa denomina-
da de ChallengeCoin.
 Para a aquisição 
dos 215 tablets foram in-
vestidos R$ 400 mil. O va-
lor é oriundo de Termos de
Ajustamento de Conduta 
(TACs) propostos pelo Go-
verno de Minas e pelo Mi-
nistério Público de Minas 
Gerais e assinados pelas 
mineradoras que não con-
seguiram cumprir o prazo 
estabelecido pela Lei “Mar 
de Lama Nunca Mais”, 
para o descomissionamen-
to de barragens a montan-
te da lavra de mineração.

Os novos equipamentos ajudarão no policiamento operacional, além de melhorar a gestão
da tropa e dos recursos tecnológicos.

Polícia Militar de MG recebe tablets 
para reforço na fiscalização ambiental

 A secretária de 
Governo de Ponte Nova, 
Sandra Regina Brandão Gui-
marães, anunciou durante 
Audiência Pública sobre 
Obras Públicas, realizada 
em 13/02, pela Câmara, que 
a as obras de implantação 
da ETE-Ponte Nova (Estação 
de Tratamento de Esgoto de 
Ponte Nova) estão paralisa-
das. Ela explicou que devido 
à morosidade da empresa 
Perfil Engenharia Ltda, que 

 A UFV (Universida-
de Federal de Viçosa) infor-
mou que ainda neste semes-
tre deverá ser finalizada a 
obra de ampliação da Usina 
Fotovoltaica do campus Vi-
çosa, que terá um acréscimo 
de 375,06 quilowatts-pico 
(kWp) em sua potência. De 
acordo com a Instituição, isso 
significa mais do que o dobro 
do potencial de geração de 
energia atual. Desde que en-
trou em operação, em agosto 
de 2021, a usina tem possibi-
litado uma economia média 
mensal de R$17.084,69, o 
que no final de um ano repre-
senta R$ 205.016,25.
 Para esta amplia-
ção, a UFV está investindo 
recursos próprios, cerca de 

tinha prazo para entregar os 
serviços da ETE e dos inter-
ceptores de esgoto ao longo 
do Rio Piranga, a adminis-
tração multou a empresa e 
rescindiu o seu contrato.
 “Agora, o governo 
do município entrou em 
contato com a empresa 
segunda colocada na lici-
tação para a continuidade 
das obras”, disse Sandra. A 
ETE teve contrato assinado 
em dezembro de 2020 e os 

R$1,5 milhão, na instalação 
de 564 módulos fotovoltai-
cos de 665 watts-pico (Wp) 
cada. Eles irão se somar aos 
952 já existentes, que totali-
zam 385,56 kWp de potência. 
Uma nova ampliação está 
prevista para 2024, quan-
do serão instalados mais 03 
(três) mil módulos de 665 
Wp cada, que acrescentarão
2.000 kWp de potência. Para 
essa obra especificamente, 
serão investidos R$11 mi-
lhões, recurso a ser disponi-
bilizado pelo governo de Mi-
nas Gerais.
 A UFV informou: 
“A instalação de todos os 
módulos trará não apenas 
uma economia maior nos 

serviços foram iniciados 
em fevereiro de 2021, com 
18 meses de prazo, que se 
encerrou em agosto do ano 
passado, quando as obras 
entraram em ritmo lento 
e praticamente não havia 
movimento de trabalhador 
no canteiro de obras que 
fica na Fazenda Gravatá, 
06 quilômetros abaixo do 
Bairro Rasa.
 O licenciamento 
ambiental só ocorreu em 

gastos da instituição com 
energia, algo em torno de 
R$1,5 milhão anualmente, 
mas também uma redução 
ainda mais significativa dos 
desligamentos que ocorrem 

 A editoria do Líder 
Notícias, ouviu o advogado 
Dr. Leonardo Rezende, so-
bre a situação da implanta-
ção da ETE-Ponte Nova em 
terreno da Fazenda Gravatá, 
desapropriado na gestão do
Prefeito Guto Malta (PT): 
Como advogado da Fazen-
da Gravatá temos acionado 
o Poder Judiciário e o órgão 
ambiental responsável pelo 
licenciamento ambiental 
no intuito de demonstrar as 
inconsistências dos estudos 
ambientais feitos. São diver-
sos impactos, que infeliz-

2018 junto à Supram-Zona 
da Mata (Superintendência 
Regional de Meio Ambien-
te – Zona a Mata), em Ubá. 
O financiamento das obras 
de tratamento de esgoto em 
Ponte Nova é da ordem de 
R$ 22 milhões, contratado 
junto à Caixa Econômica Fe-
deral. Os recursos são acres-
cidos de juros, considerados 
baixos. As parcelas começa-
rão a ser pagas pelo erário de 
Ponte Nova a partir de 2026.

por ultrapassagem de de-
manda contratada com a 
concessionária que atende 
à UFV, aumentando, assim, 
a segurança energética da 
comunidade”.

mente não foram previstos 
e que vêm causando os mais 
diversos danos à "Fazenda 
Gravatá", disse ele.
 Mais adiante, Dr. 
Leonardo afirma: “Pela mi-
nha experiência, sei que 
ao final desse processo 
a licença ambiental será 
anulada por conta destes 
fatores. Lamento que uma 
obra tão importante para o 
Rio Piranga careça de estu-
dos ambientais adequados 
conforme prevê a legisla-
ção ambiental”.

As obras da ETE-Ponte Nova estão abandonadas depois da rescisão de contrato As obras da ETE-Ponte Nova ficam na Fazenda Gravatá, a 06 quilometros da Rasa

O Parque de Geração Fotovoltaica está localizado às margens da Rodovia MGC-120, próximo 
ao aeródromo de Viçosa, onde funcionava a antiga usina de álcool da UFV

Advogado Dr. Leonardo Rezende defende a Fazenda Gravatá: “Sou a favor de ETE, com estu-
dos de impactos ambientais corretos”.

Ampliação da Usina fotovoltaica da UFV terá 
o dobro da geração de energia limpa

ETE - PONTE NOVA

O OUTRO LADO DA MOEDA



Como é o atendimento do SUS aos povos indígenas?

ATENDIMENTO MÉDICO DO SUS AOS INDÍGENAS

Sexta-feira, 24 de fevereiro de 2023

 Os yanomami, um 
grupo de indígenas que 
vivem entre os estados de 
Roraima e Amazonas, pre-

 Existem na Amazô-
nia, Mato Grosso as Casas 
de Saúde do Índio (Casais), 
que são locais de recepção 
aos indígenas que fazem a 
ponte entre a aldeia e os de-
mais serviços do SUS, como 
o atendimento secundário e 
terciário. Lá, é dado todo o 
apoio e acompanhamento 
durante tratamentos que 
exijam internação.
 Além desses servi-
ços, os DSEI contam ainda 
com os Agentes Indígenas 
de Saúde (AIS). Esses pro-
fissionais são indígenas da 
própria comunidade que 
recebem o treinamento 
necessário para examinar, 
diagnosticar e medicar os 
demais moradores da al-
deia. Na prática, eles fazem 
o acompanhamento de ges-

cisavam cada vez mais de 
ajuda médica. Só nos úl-
timos quatro anos, foram 
570 mortes de crianças ya-

tantes, pacientes crônicos, 
vacinação, tratamentos de 
longa duração e também 
oferecem os primeiros so-
corros e o atendimento às 
doenças mais frequentes.
 As doenças mais 
frequentes variam em cada 
DSEI. Isso porque o contex-
to e as condições de vida 
de cada grupo indígena 
interferem nos problemas 
que os atingem. Os dados 
disponíveis não ajudam: os 
sistemas de saúde são mal 
alimentados e impedem 
uma visão mais realista da
situação. Ainda assim, sa-
be-se que as taxas de mor-
bidade e mortalidade entre 
os indígenas é de três a qua-
tro vezes maior do que as da 
população em geral.
 Muitos óbitos não 

nomami por conta de con-
taminação por mercúrio 
e fome, consequências do 
avanço do garimpo ilegal 

têm causa registrada, mas, 
entre os que têm, perce-
be-se a alta incidência de: 
infecções respiratórias e 
gastrointestinais agudas; 
malária; tuberculose; Infec-

na região. Em 2022, esses 
povos concentraram quase 
10% de todos os casos de 
malária no Brasil.
 O órgão responsá-
vel por oferecer a atenção 
à saúde indígena é a SESAI, 
a Secretaria Especial de 
Saúde Indígena, um braço 
do Ministério da Saúde. 
Sob sua supervisão, está 
o SASISUS, Subsistema de 
Atenção à Saúde Indígena. 
É através dele que os povos 
originários têm a sua qua-
lidade de vida assegurada. 
Ou deveriam ter!
 O Subsistema de 
Atenção à Saúde Indígena 
se divide em vários DSEI, 
isto é, Distrito Sanitário 
Especial Indígena. Eles são 
um modelo de atenção des-
centralizado que responde 
pelo atendimento em saú-

ções Sexualmente Trans-
missíveis (IST); desnutrição 
e doenças preveníveis por 
vacina. Além disso, quan-
do o relacionamento com a 
população regional é mais 

de a vários territórios. Cada 
DSEI pode agregar diversos 
municípios ou até estados, 
já que a sua divisão foi fei-
ta considerando critérios 
culturais e políticos desses 
povos, e não as fronteiras 
geográficas.
 A rede de serviços 
dos DSEI conta com Postos 
de saúde: postos com uma 
estrutura física mais sim-
ples, de 30 m²; Pólos-base: 
podem estar localizados 
dentro da comunidade in-
dígena ou em um municí-
pio próximo. Equivalem às 
Unidades Básicas de Saú-
de (UBS) e possuem uma 
equipe multidisciplinar 
composta por médico, en-
fermeiro, dentista e auxi-
liar de enfermagem.

próximo e há mudanças 
no estilo de vida da aldeia, 
surgem outros problemas, 
como hipertensão, câncer, 
diabetes, câncer, alcoolis-
mo e depressão.
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Vereador Zé Osório e o Plano 
de Carreira do Magistério CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 

A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 No 1º dia do mês 
de fevereiro, o vereador Zé 
Osório (PSB) comentou na 
Rádio Montanhesa AM 670 
Khz., durante entrevista no 
programa Acorda Vale (05 
horas até 08 horas), apre-
sentado por Batista da Silva, 
que em breve o Poder Execu-
tivo deve enviar para a Câ-

mara o projeto de lei que cria 
o Plano de Cargos e Carreira 
do Magistério e de todos os 
servidores da Educação. Ele 
conversos na ocasião com o 
editor do Líder Notícias, Ri-
cardo Motta (camisa verde). 
O apresentador Batista da 
Silva (à esq.) também parti-
cipou da entrevista.

 Na ocasião, Zé 
Osório (PSB) comentou so-
bre sua luta junto à secre-
taria municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação 
para restauro e revitaliza-
ção da Estação da Estrada 
de Ferro Leopoldina, no Po-
voado Xopotó. “Precisamos 
resolver a situação, pois 

mora (01) uma família no 
local, que está escorado 
com vigas de eucalipto. 
Antes disso, precisamos 
preservar a história da li-
nha férrea. A estação do 
Xopotó foi inaugurada por 
Dom Pedro II (30 de junho 
de 1886). São 137 anos de 
história!”, disse ele.
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Hospital Nossa Senhora das Dores agradece 
ao deputado federal Reginaldo Lopes (PT)

 “Durante o pro-
cesso de implantação da 
Unidade de Radioterapia 
Francisco Bartholomeu, a 
Irmandade do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores 

 Na UFV (Univer-
sidade Federal de Viçosa), 
mais de 1.000 (mil) alunos 
de pós-graduação serão be-
neficiados com o reajuste nas 
bolsas de graduação, anun-
ciado na semana passada. O 
valor estava estagnado desde 
2013. Segundo o assessor de 
pós-graduação, Emerson Me-
deiros Del Ponte, a UFV rece-
beu com muito entusiasmo a 
informação sobre os reajus-
tes, reivindicados constante-
mente pela administração da 
Universidade.
 O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva anun-
ciou, na tarde de 16 de feve-
reiro, reajuste que varia en-
tre 25% e 200% nas bolsas 
de graduação, pós-gradua-
ção, iniciação científica e na 
Bolsa Permanência em todo 
o país. Os novos valores vão 
vigorar a partir de março. O 

(HNSD) teve o apoio de 
muitas pessoas. Hoje, gos-
taríamos de agradecer ao 
deputado federal Reginal-
do Lopes e ao Secretário 
Nacional de Saúde Espe-

governo federal também vai 
recompor a quantidade de 
bolsas oferecidas.
 Os reajustes das 
bolsas implicam aporte de 
R$ 2,38 bilhões em recursos 
dos ministérios da Educação 
(MEC) e da Ciência, Tecno-
logia e Inovação (MCTI). Os 
investimentos apoiarão a 
Coordenação de Aperfeiço-
amento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes) e o Conse-
lho Nacional de Desenvolvi-
mento Científico e Tecnológi-
co (CNPq).
 Também na tarde 
desta quinta-feira, a Funda-
ção de Amparo à Pesquisa 
do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig) anunciou reajuste 
nas suas bolsas de pesquisas 
As bolsas de pós-graduação
terão um aumento de 40%: 
no caso do mestrado, o va-
lor irá de R$ 1.500,00 para 

cializada Dr. Helvécio Ma-
galhães pela atuação fun-
damental no processo de 
implantação e habilitação 
do serviço de radioterapia. 
Muito obrigado por terem 

R$ 2.100,00, e no de douto-
rado, de R$ 2.200,00 para 
R$ 3.100,00. Nas bolsas de 
pós-doutorado, o acréscimo 
será de 25%, subindo de R$ 
4.100,00 para R$ 5.200,00.
 No ensino superior, 
as bolsas de iniciação cientí-
fica terão acréscimo de 75%, 

 A UFOP (Universi-
dade Federal de Ouro Preto) 
publicou o edital para a licita-
ção de 01 (quatro) lanchone-
tes em seus campi. Em Ouro 
Preto, a licitação é para as 
cantinas da Escola de Minas 
e do Departamento de Enge-
nharia Geológica (Degeo); em 
Mariana, para o Instituto de 
Ciências Humanas e Sociais 
(ICHS) e em João Monlevade 
para o Instituto de Ciências 
Exatas e Aplicadas (Icea).
 A licitação vai 
ser na modalidade pregão 

abraçado o HNSD”, diz 
nota publicada no portal 
oficial do HNSD e nas mí-
dias digitais, com um vídeo 
gravado por Reginaldo Lo-
pes e Helvécio Magalhães.

passando de R$ 400,00 para 
R$ 700,00. Os alunos de ini-
ciação científica no ensino 
médio também serão benefi-
ciados, com 53 mil bolsas no 
valor de R$ 300,00. A Bolsa 
Permanência, por sua vez, 
terá o primeiro reajuste des-
de que foi criada, em 2013.

eletrônico. A sessão está 
marcada para o dia 28 de 
fevereiro, às 10 horas, pelo 
Portal de Compras do Go-
verno Federal. O critério de 
julgamento adotado será o 
menor preço global do gru-
po. Importante dizer que 
qualquer empresa de Minas 
Gerais ou do Brasil pode 
concorrer, desde que preen-
cha requisitos contidos no 
edital que pode ser acessa-
do pelo site da Coordenado-
ria de Licitações e Contratos 
da UFOP.

Deputado federal Reginaldo Lopes (PT) e Dr. Helvécio Magalhães (à esq.) falam da habilita-
ção, em vídeo divulgado pelo HNSD

Acelerador linear custou mais de R$ 4 milhões, com emenda parlamentar do PT

Estudantes bolsistas vibraram com o reajuste anunciado por Lula: em favor da ciência 
brasileira!

1.300 estudantes estão matriculados nos cursos do Icea de João Monlevade (Crédito: Da-
niel Tulher)

Mais de 1.000 bolsistas da UFV terão de 25%  a  200% 
de reajuste: valor estava congelado desde 2013

UFOP lança licitação para cantinas/lanchonetes em 
campi de Ouro Preto, Mariana e João Monlevade

O parlamentar mineiro liberou emenda ainda em 2016 (presidenta Dilma Rousseff) para 
aquisição do acelerador linear para a Unidade de Radioterapia Francisco Bartholomeu

Ah, o carnaval!!!
 Vamos espalhar 
amor, alegria, paz e muita 
cor por ai, afinal é tempo 
da felicidade. Se deixe en-
volver nessa mágica fanta-
sia, se permita!
 É tão divino com-
partilhar a felicidade deste 
momento, tão forte e valo-
roso quanto uma oração. O
estado de alegria é sagrado 
e contagia todos a nossa 
volta. Você já prestou aten-
ção nisso? Temos por hábi-
to valorizar o que nos fere, 
machuca, incomoda ou até 
mesmo nos deixarmos en-
veredar por sentimentos 
de insatisfação, por julga-
mentos e condenações às 
atitudes de nossos irmãos. 
Quanto engano comete-
mos, ninguém detém a ver-
dade absoluta, de nada! Es-
tamos todos fazendo o que 
sabemos, o nosso melhor 
neste momento - portanto 
aproveite o seu momento e
faça o seu melhor, VIVA!
 O carnaval é um 
período propício para en-
contrarmos esta alegria 
de viver. Já observou em 
meio a um bloco quanto 
amor é compartilhado? E 
mesmo que você seja mais 
rígido, ou até mesmo cé-
tico, já prestou atenção 
em desfiles de escolas de 
samba pela televisão ou 
alguma outra reportagem 
de carnaval? Sou capaz de 
lhe afirmar que noventa e 
nove por cento das pessoas 
estão na mesma sintonia, 

a da alegria. Isso gera um 
enorme campo energético 
capaz de operar grandes 
feitos e entrar nesta sinto-
nia só depende de você.
 Queira o seu bem, 
seja o seu melhor e multi-
plique toda essa energia a 
seu favor, ela proporciona 
grandes aprendizados. Vi-
ver a vida, em sua pleni-
tude, é uma escolha. Deixe 
fluir o que há em sua es-
sência e simplesmente seja 
feliz!
 “Eu queria, que 
essa fantasia fosse eterna, 
quem sabe um dia a paz 
vence a guerra e viver será
só festejar”.

 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Rei-
ki (Usui), mestre em Ka-
runa Reiki, Barras de Ac-
cess, regeneração celular, 
auriculoterapia, terapeu-
ta floral e aromaterapia. 
Escreve na 4ª semana de 
cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux
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A Cultura no combate à dengue

Cultura Medieval foi influenciada 
fortemente pela Igreja Católica

“Todo preto pode ser o que quiser”: Mocidade 
Alegre de São Paulo leva o título do Carnaval

 A secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo e 
Comunicação e o Conselho 
Municipal de Ponte Nova 
podem contribuir com os 
responsáveis pela saúde 
no que se refere ao plane-
jamento de ações de cons-
cientização para o combate 
ao mosquito transmissor e 
às doenças dengue, chikun-
gunya, zika e febre amarela. 
Isso porque as linguagens 
artísticas têm a capacidade 
de transmitir conhecimen-
tos e provocar a reflexão na 
população de modo acessí-
vel e prazeroso.
 Podem, por exem-

 A noite brilhou 
em São Paulo com a 
prestigiada Mocidade 
Alegre, com seus 10 títu-
los de campeã, e o enre-
do Yasuke. A escola sou-
be explorar, em 2023, 
aspectos da cultura 
nipônica medieval ven-
cida pelo negro moçam-
bicano que se tornou 
samurai, para mostrar 
“que todo preto pode 
ser o que quiser!” Ago-
ra, campeã, a Mocidade 
Alegre tem 11 títulos.

plo, realizarem concurso 
literário, exposição de artes 
visuais, mostra teatral, fes-
tival de cinema, programa 
de rádio, dentre outras ini-
ciativas que tratem dessa 
temática. As ações podem 
ocorrer na biblioteca do 
CEU das Artes Ruy Merheb 
bem como nas praças dos 
bairros, nos pontos de ôni-
bus. Além de alcançar a 
população de diversas ma-
neiras, também é possível 
abordar diferentes áreas 
como assistência social, 
educação ou o que se mos-
trar necessário na realida-
de local.

 A Cultura Me-
dieval é caracteriza-
da pela influência da 
igreja católica sobre 
as culturas greco-ro-
manas e germânicas 
durante a Idade Mé-
dia. Nesse contexto, 
entende-se como cul-
tura todas as ativida-
des relacionadas à 
educação, à ciência, à 
filosofia, à arquitetura 
e à música, entre ou-
tros elementos.

 A Idade Média 
(476-1453), também 
chamada de Idade 
das Trevas, por muito 
tempo foi vista como 
uma época de atraso 
cultural devido, prin-
cipalmente, a inter-
ferência da igreja na 
produção científica. 
a visão negativa tam-
bém advém das várias 
guerras, doenças e 
desigualdades sociais 
que ocorreram.A música era uma realidade na Idade Média

Carro alegórico da Mocidade Alegre mostra a vida do negro moçambicano Yasuke, que se transformou em samurai no Japão

Secretaria de Cultura de São Paulo patrocina peça de teatro que percorre o interior para combater 
a proliferação da dengue

 Central do Brasil, fil-
me brasileiro de 1998, dirigido 
por Walter Salles, produzido pela 
Vídeo Filmes escrito por João 
Manuel Carneiro e Marcos Ber-
nstein, estrelado por Fernanda 
Montenegro e Vinícius de Oli-
veira ganhou, no dia 24 de feve-
reiro de 1999, o Globo de Ouro e 
depois foi indicadoao Oscar, nos 
Estados Unidos.
 Ambientado no Bra-
sil, o enredo gira em torno de 
Dora, uma professora aposenta-
da que trabalha como escritora 
de cartas para pessoas analfabe-
tas na Estação Central do Brasil, 
a qual ajuda Josué, um garoto 
cuja mãe morreu atropelada por 
um ônibus, a encontrar seu pai 
no Nordeste. A concepção do 
filme surgiu no início de 1993, 
após Salles ter lido uma carta 
enviada a seu amigo Frans Kra-
jcberg por uma, até então, presi-
diária. O momento de crise eco-
nômica pelo qual o Brasil estava 
passando também foi relevante 
para a inspiração do roteiro.

 Ato comum para quem 
nasceu nas últimas 03 (três) 
décadas, o direito de escolher o 
principal representante do país 
por meio do voto levou milhões 
para as ruas e uniu políticos com 
ideias divergentes em 1984. Em 
Belo Horizonte, a mobilização 
pelo direito de eleger seu repre-
sentante alcançou o auge há exa-
tos 39 anos.
 Em defesa do movi-
mento das Diretas Já, cerca de 
400 mil pessoas lotaram a Pra-
ça Rio Branco (da Rodoviária) 
e a Avenida Afonso Pena para 
ouvir discursos das principais li-
deranças políticas do país, entre 
eles Ulysses Guimarães, o então 
governador de Minas, Tancredo 
Neves, os governadores do Rio 
de Janeiro, Leonel Brizola, e de 
São Paulo, Franco Montoro, e 
o presidente do PT, Luiz Inácio 
Lula da Silva.
 A multidão ocupou 
a Avenida Afonso Pena, entre a 

 O longa teve sua pré-
-estreia mundial em uma mostra 
regional de cinema na Suiça em 
16 de janeiro de 1998, seguido de 
uma exibição no dia 19 do mes-
mo mês no Festival Sundance de 
Cinema, nos Estados Unidos. Seu 
lançamento no Brasil ocorreu no 
dia 03 de abril do mesmo ano de 
1998. Central do Brasil recebeu 
"aclamação universal" por par-
te da crítica especializada, que 
elogiou a direção, o roteiro, as 
atuações e a trilha sonora, e en-
trou em diversas publicações dos 
Melhores do Ano.
 A interpretação de Fer-
nanda Montenegro foi aclamada 
pelos críticos e imprensa nacio-
nais e internacionais e rendeu-
-lhe uma indicação ao Oscar na 
categoria de Melhor Atriz - tor-
nando-se a primeira latino-ame-
ricana, a única brasileira e a úni-
ca atriz já indicada ao prêmio por 
atuação em língua portuguesa - e 
uma indicação ao Globo de Ouro 
de Melhor atriz dramática.

Praça da Rodoviária e a Rua da 
Bahia, fazendo com que muitos 
que foram ao evento mal pu-
dessem ver o palco montado na 
praça. No início da tarde de 24 
de fevereiro de 1984, uma sexta-
-feira, a região central começava 
a receber grande movimentação 
dos defensores das eleições di-
retas, que espalhavam faixas 
nos postes e árvores da Avenida 
Afonso Pena.
 O evento estava mar-
cado para começar às 17 horas, 
com a expectativa de levar às 
ruas cerca de 150 mil pessoas. 
Por volta das 15 horas ficou 
claro que o público esperado 
superaria as expectativas dos 
organizadores. O registro do 
público total presente no even-
to não foi oficializado, mas as 
estimativas de organizadores e 
autoridades foram de 400 mil 
pessoas. (Com informações do 
jornal Estado de Minas).

Comício das Diretas Já! reuniu mais de 400 mil pessoas em BH há 39 anos

O Cinetoscópio de Tomas Edson foi a arrancada para o cinema

Há 24 anos “Central do Brasil” ganhava o troféu 
Globo de Ouro de melhor filme estrangeiro

1984 (24/02):Comício pelas Diretas, Já!, realizado 
em Belo Horizonte, reúne 400 mil pessoas
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Projeto Vitrine Legal debateu direitos 
do consumidor na OAB Ponte Nova

 A sede da OAB foi o 
espaço para a palestra profe-
rida pela assessora jurídica do 
Procon-MG, Regina Sturm Vilela 
em relação ao projeto “Vitrine 
Legal”, uma ação educativa do 
Ministério Público de Minas 
Gerais por meio do Procon-MG, 
em conjunto com o Programa 
Municipal de Proteção do Con-
sumidor(Procon Ponte Nova), 
em parceria com a Associação 
Comercial e Industrial de Ponte 
Nova/ Câmara dos Dirigentes 

 Dois rapazes, de 19 e 
23 anos de idade, foram presos 
em Guidoval, município que 
fica a 106 quilômetros de Ponte 
Nova, no dia 16 de fevereiro, por 
uma equipe do Gaeco (Grupo de 
Atuação Especial de Repressão 
ao Crime_Ministério Público/Vis-
conde do Rio Branco) e da Polícia 
Militar, por meio do 21º Batalhão 
de Ubá, na Operação “Rogai Por 
Nós”. Um deles estava sendo pro-
curado havia 06 (seis) meses por 
ser considerado um dos princi-
pais líderes de uma organização 
criminosa que atuava na região 
da Zona da Mata.
 De acordo com a Polícia 
Militar a quadrilha que ele lidera-
va seria responsável pela prática 
de crimes como tráfico de drogas, 
roubos, homicídios, porte ilegal 
de arma de fogo e aliciamento 
de menores em Visconde do Rio 
Branco e região. Em novembro 
do ano passado (2022) 05 (cin-
co) pessoas foram executadas por 
conta de uma guerra entre grupos 
rivais, em um bairro de Visconde 
do Rio Branco, onde o então fora-
gido, agora preso, dominava.
 Durante a operação que 

 A Prefeitura de Viçosa 
terá que disponibilizar, nas uni-
dades de saúde, informações para 
consultar as listagens dos pacien-
tes que aguardam atendimentos 
eletivos e a lista de prestadores 
e profissionais cadastrados no 
CNES Cadastro Nacional de Esta-
belecimento de Saúde) que deve-
rão ser divulgadas, também, na 
página oficial na internet, com 
acesso irrestrito.
 A decisão em tutela de 
urgência foi deferida dia 16 de 
fevereiro pela Justiça de Viçosa 
e determina ao município de 
Viçosa o cumprimento de obri-
gações de fazer para garantir 

Lojistas (ACIP/CDL) e OAB/MG.
 O projeto “Vitrine Le-
gal” visa garantir ao consumi-
dor o direito básico à informa-
ção correta, clara e ostensiva 
sobre preços dos produtos e ser-
viços ofertados no mercado de 
consumo. Compareceram for-
necedores da revenda varejista 
que puderam conhecer detalhes 
das exigências corretas para 
exposição de mercadorias em 
vitrines e similares. O evento 

prendeu o suspeito e contou tam-
bém com a participação da Polí-
cia Militar Rodoviária, as equipes 
policiais cercaram o sítio onde 
ele estava escondido situado na 
zona rural de Guidoval. No local 
estavam o jovem e um compar-
sa que também foi preso. Os 02 
(dois) foram encaminhados para 
a Delegacia Regional de Polícia 
Civil de Ubá e em seguida para o 
presídio local.
 No imóvel, os agentes 
policiais apreenderam 01 (uma) 
pistola Glock, calibre 09 milíme-
tros com mira a laser e dispositivo 

transparência no atendimento 
aos pacientes do Sistema Único 
de Saúde (SUS) que aguardam 
consultas com especialistas, 
exames e cirurgias eletivos.
 A decisão, proferida em 
Ação Civil Pública (ACP) propos-
ta pelo promotor de Justiça Luís 
Cláudio Fonseca Magalhães, da 1ª 
Promotoria de Justiça de Viçosa 
do Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), estabelece multa 
de R$ 50 mil por medidas que não 
forem cumpridas no prazo de 60
dias, a serem aplicadas contra os 
gestores municipais responsá-
veis, como pessoas físicas.

aconteceu na semana passada 
(13/02).
 “Caso não tenha par-
ticipado da palestra acesse 
o site da Prefeitura de Ponte 
Nova, direcione até essa maté-
ria e baixe os arquivos com as 
recomendações administrati-
vas 02/2023 e 03/2023, dire-
cionadas respectivamente aos 
fornecedores e às entidades re-
presentativas de fornecedores 
locais”, diz nota da secretaria de 
Cultura, Turista e

que altera a cadência de tiros do 
armamento para o modo “raja-
da”; 105 munições e diversos 
carregadores, dentre eles, alguns 
alongados, similares aos utiliza-
dos por facções do Rio de Janeiro, 
sendo um deles com capacida-
de para 40 munições; 02 (dois) 
aparelhos de telefones celulares; 
02 (duas) buchas de substância 
esverdeada semelhante à maco-
nha; 01 (um) cinto de guarnição 
com compartimento para pistola 
e carregadores; dinheiro não con-
tabilizado em espécie e 01 (um) 
motocicleta com placa clonada.

 A denúncia que deu ori-
gem à ação foi protocolada pelo 
vereador de Viçosa Daniel Cabral 
(PC do B). Medidas efetivas deve-
rão garantir que os tópicos princi-
pais da Lei Municipal de Viçosa nº
2.745/2019, como número da Lei e 
possibilidades de alteração da si-
tuação do paciente sejam afixados 
nas unidades municipais de saú-
de-, assim como as informações 
para consultar as listagens dos pa-
cientes que aguardam atendimen-
tos eletivos e a lista de prestado-
res e profissionais cadastrados no 
CNES, que deverão ser divulgadas, 
também, na página oficial na in-
ternet, com acesso irrestrito.

Gaeco prende um dos principais líderes de 
organização criminosa atuante na Zona da Mata

Justiça de Viçosa determina transparência nas 
filas do SUS nas unidades de saúde do município

Assessora do Procon-MG, Regina Sturm Vilela profere palestra para con-
sumidores, lojistas e prestadores de serviço

Uma foto com membros do Procon de Ponte Nova com a palestrante

 Concurso da Pe-
trobras oferece 1.119 vagas 
para profissionais de nível 
técnico, das quais 373 para 
contratação imediata e 746 
para cadastro reserva (CR). 
A remuneração mínima é de 
R$ 5.563,90. Os contratados 
poderão atuar em quaisquer 
unidades da estatal no Bra-
sil. As inscrições serão rece-
bidas até o dia 17 de março.
 As inscrições do 
concurso poderão ser feitas 
somente pela internet, na 
página eletrônica da ban-
ca organizadora, que será 

o Cebraspe . A taxa é de R$ 
62,79. Quem deixar a inscri-
ção para o último dia poderá 
efetuar o pagamento até 22 
de março. Saiba como serão 
as provas: a aplicação das 
provas objetivas do concur-
so Petrobras está marcada 
para ocorrer em 30 de abril 
, no período da tarde, com 
duração de 04 (quatro) ho-
ras. O exame contará com 
100 questões, da seguinte 
forma: conhecimentos bá-
sicos, com 40 questões e 
conhecimentos específicos 
com 60 questões.



Morre o menino atropelado por motociclista na 
rua de acesso ao Bairro Rasa, em Ponte Nova
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Quadrilha monta laboratórios em casas de luxo 
para beneficiar skunk, a supermaconha, em Viçosa

 O menino Arthur 
Gabriel Chaves, filho de 
Shaionara Miriely e Bru-
no Chaves, não superou 
as diversas complicações 
provocadas por atrope-
lamento ocorrido na Rua 
João Alves de Oliveira, na 
altura da entrada do Bair-
ro Primavera, dia 14 de 
fevereiro. Ele morreu na 
noite de sexta-feira, 17/02, 
e foi sepultado no Mirante 
da Paz, por volta das 16 
horas de sábado, 18 de fe-
vereiro.
 Emocionada, mãe 
do pequeno Arthur, Shaio-
nara Mirielly, disse nas re-
des sociais: “Meu coração 
está partido, despedaça-
do. Arthur, meu filho ama-
do, eu te amo pra sempre. 
Você é o meu anjinho. 
Guardarei sempre comigo 
o seu lindo sorriso. Você 
foi e sempre será o melhor 
filho do mundo. Que Deus 
te receba de braços aber-

 Carros de luxo e 
laboratórios de *skunk. A 
Polícia Militar (PM) encon-
trou 06 (seis) imóveis usa-
dos para cultivar, estocar e 
vender drogas em Viçosa, 
cidade da Zona da Mata mi-
neira. Nove (O9) suspeitos 
foram presos durante a ação, 
que ocorreu em diferentes 
bairros da cidade na tarde de 
quinta-feira passada, 16 de 
fevereiro.
 Os policiais chega-
ram aos locais após uma de-
núncia anônima. Nas casas, 
foram montadas estruturas 
para cultivo da maconha, 
com estufa e outros mate-
riais usados para a fabrica-
ção e venda da droga. Após 

tos, pois você merece. 
Obrigada por ter me pro-
porcionado tantos mo-
mentos felizes e por ouvir 
tantas vezes a palavra 
Mamãe. Você sempre foi 
o que eu pedi pra Deus: 
um filho lindo, carinhoso, 
inteligente, incrível. Meu 
super-herói. E que tinha 
o sonho de ser policial. 
Muito orgulho de ser sua 
mamãe pra sempre. Até 
logo meu filho. Te amo 
por toda a eternidade”.
 O motoqueiro, que 
provocou a morte do meni-
no, de apenas 04 (quatro) 
anos de idade, é Jefferson 
dos Reis Cândido, 25 anos. 
A testemunha registrado 
no Boletim de Ocorrência 
relatou aos policiais mili-
tares que se encontrava na 
rua no momento do cor-
rido e teria presenciado o 
atropelamento.
 Ela disse que 
Shaionara Miriely transi-

levantamentos realizados, 
a Polícia Militar ingressou 
na Justiça Criminal de Viço-
sa com pedidos de busca e 
apreensão.
 A quadrilha tem 
origem na região do Vale do 
Aço e havia montado labo-
ratórios para o cultivo e be-
neficiamento de maconha. 
Nos imóveis, os militares 
conseguiram localizar vasta 
quantidade de entorpecen-
tes, materiais destinados ao 
cultivo e venda de droga, di-
nheiro e também três veícu-
los clonados, além de R$ 60 
mil.
 A operação cul-
minou na prisão de vários 
integrantes da organização 

tava com os filhos e ao se 
desviar de um veículo que 
se encontrava estacionado 
na calçada foi atropelada 
pela motocicleta e arre-
messada ao solo junto com 
as crianças. Eles foram 
socorridos pelo Corpo de 
Bombeiros.
 

criminosa que realizava a 
venda da droga para diver-
sos estados, entre eles, um 
viçosense de 25 anos. De 
Timóteo, no Vale do Aço fo-
ram presos uma mulher de 
27 anos, 02 (dois) homens, 
de 34 anos e 28 anos. Entre 
os criminosos havia também 
01 (um) de Ponte Nova, de 
22 anos; 02 (dois ipatin-
guenses de 29 e 33 anos, e 
01 (um) morador de Coronel 
Fabriciano, de 30 anos.

 (*) Skunk ou super-
maconha é uma droga ilíci-
ta, ou seja, uma substância 
psicoativa de ação pertur-
badora do sistema nervoso 
central. O skunk é produzido 

 O condutor da 
motocicleta também caiu 
ao solo. Arthur Gabriel 
Chaves, de 04 anos, sofreu 
várias fraturas ao ser ar-
rastado pela motocicleta, 
foi internado no CTI do 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho e entrou em coma no 
dia seguinte, 15 de feverei-

a partir de uma espécie de 
cannabis sativa híbrida, ou 
seja, resultado de cruzamen-
tos de espécies diferentes 
de plantas do mesmo gênero 
(cannabis sativa, cannabis in-
dica e canmabis ruderalis).
 Esta cannabis sati-
va híbrica é cultivada de for-
ma diferente, com o objetivo 
de obter uma concentração 
maior de THC (tetrahidro-
cannabinol), substância ativa 
com poder narcótico presen-
te nas plantas desse gênero. 
 O skunk foi desen-
volvido em laboratórios ho-
landeses, mas a disseminação 
das sementes pelo mundo, 
inclusive vendidas pela inter-
net, é preocupante.

Shaionara Mirielly e seus filhos Arthur (no colo) e a menina A.G.C

Buchas de skunk penduradas em laboratórios desmontados por policiais militares, em Viçosa

Cultivo de cannabis sativa híbrida em imóveis de luxo

 Na noite de sexta-
-feira, dia 17 de fevereiro, 
por volta de 20h55min, o 
Corpo de Bombeiros de Pon-
te Nova foi acionado para 
resgatar um cão em situação 
de risco embaixo da ponte 
da sobre o Ribeirão Vau Açu, 
na Rua Felisberto Leopoldo, 
Bairro Santa Tereza (Gave-
tão), próxima a agência da 
Volkswagem.
 O cão de estimação 
caiu do terraço da residên-
cia de sua tutora e ficou pre-
so em cima de uma galhada 

retida pelo pilar da ponte, 
dentro do Ribeirão Vau Açu. 
O córrego estava com o nível 
da água elevado devido às 
chuvas na região.
 Ao chegar no local, 
os bombeiros analisaram a 
situação e utilizaram técni-
cas de rapel para acessar o 
animal e realizar sua amar-
ração de resgate. O cão foi 
içado em segurança a uma 
altura de aproximadamente 
04 (quatro) metros e entre-
gue sem ferimentos para 
sua tutora.

Cão resgatado pelos bombeiros, após operação especial em galhada retirada por pilar da 
ponte sobre o Ribeirão Vau- Açu

Cachorro é resgatado por Bombeiros: o 
animal estava preso embaixo da ponte 

sobre o Ribeirão Vau-Açu, em Ponte Nova

 Uma mulher de 38 
anos, e seu filho, de 19 anos, 
estão sendo acusados pela Polí-
cia Militar de montarem um es-
quema de tráfico de drogas por 
delivery (entrega em domicílio 
ou em qualquer lugar), dentro 
do restaurante que possuem, na 
Rua Sagrado Coração de Jesus, no 
centro de Ervália, pequena cida-
de de 18 mil habitantes, vizinha 
do município de Viçosa.
 Os policiais militares 
receberam informações sobre o 
esquema criminoso e montaram 
campana próximo ao local, por 
volta das 15 horas ontem, quin-
ta-feira, 16 de fevereiro, quan-
do avistaram a mulher saindo 

do restaurante, carregando 02 
(dois) pinos de cocaína. Ela foi 
interceptada pelo e confessou 
estava levando a droga para 
ser entregue a 01 (um) usuário 
comprador.
 Em depoimento ele dis-
se que o esquema criminoso per-
tence a seu filho. No restaurante, 
os policiais encontraram grande 
quantidade de drogas, mas não 
conseguiram encontrar o filho da 
mulher. A mulher foi presa em 
flagrante por tráfico e posse de 
drogas. Na Delegacia de Polícia 
Civil foi ouvida pelo delegado da 
área e encaminhada para o presí-
dio de Ervália.

Mãe e filho vendiam drogas por delivery: 
a mãe foi presa, mas o filho está foragido

A equipe da PM encontrou grande quantidade de drogas no restaurante, mas não localizaram o filho 
da mulher.

ERVÁLIA

Arthur Gabriel morreu em 17 de fevereiro e comoveu as comunidades do Triângulo e da Rasa.

Entre os presos havia em 01 jovem de 22 anos, procedente
 do município de Ponte Nova e 08 do Vale do Aço
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Homem portava arma de fogo: preso durante blitz

 Na madrugada de 
21 de fevereiro, 01 (um) 
carro foi incendiado na 

 Durante blitz 
da “Operação Carnaval 
2023”, realizada na Rua 
Afrânio Contarini, no 
centro da vizinha cidade 
de Oratórios, militares 
pararam 01 (um) homem 
que conduzia o veículo 
Fiat Uno. A ação aconte-
ceu na segunda-feira, dia 
20 de fevereiro, por volta 
das 23 horas.
 Os militares reali-
zaram buscas no veículo 
e encontram debaixo do 
banco do passageiro 01 
(um) revólver calibre 38 
e 05 (cinco) munições. O 
passageiro tem 29 anos 
e assumiu ser o proprie-
tário da arma e das mu-
nições. Após o registro 
da ocorrência, o autor foi 
preso e conduzido para a 
Delegacia de Polícia Civil 
com a arma e munições 
apreendidas.

Rodovia MGC-120, na en-
trada do Bairro Oswaldo 
Amaral, em Teixeiras. O 

Corpo de Bombeiros foi 
acionado por volta das 
3h17 da madrugada para 
combater as chamas. Os 
militares do Corpo de 
Bombeiros encontraram o 
veículo tomado pelo fogo 
e iniciaram o combate. O 
proprietário do veículo 
disse que criminosos co-
locaram fogo no seu carro, 
mas não citou nomes.
 Na mesma ma-
drugada de 21 de feverei-
ro, a poucos quilômetros 
de Teixeiras, no município 
de São Miguel do Anta, 01 
(um) homem de 44 anos 
foi morto a tiros na Rua 
Modesto Lopes Faria Reis 
Filhos, no Bairro Sossego 

Segundo a Polícia Militar, 
o assassinato aconteceu 
por volta das 03h50min, 
mas os militares só foram 
acionados às 08h50min.
 A vítima é conhe-
cida por prática de crimes 
na cidade e tem desaven-
ça com muitas pessoas. 
No dia do crime, quando 
estava chegando em sua 
casa, foi surpreendida 
por diversos disparos de 
arma de fogo e morreu no 
local. O suspeito do crime 
é um homem de 23 anos 
que se desentendeu com 
a vítima na noite anterior. 
Até o momento, ele não 
foi localizado.

Carro incendiado em Teixeiras e homem assassinado 
em São Miguel do Anta: na mesma madrugada

 Na madrugada de 
domingo (30min), 19 de 
fevereiro, durante blitz 
realizada por policiais 
militares na Avenida San-
tana, centro de Jequeri, 
01 (um) homem foi pre-
so. Ele conduzia o veículo 
Fiat Strada e com ele foi 
encontrada uma pistola 
calibre 45 e 12 munições 
intactas. O homem foi en-
caminhado para a Dele-
gacia de Polícia Civil.
 O motorista, ho-
mem de 56 anos, apre-
sentou o registro da 

arma e afirmou ter au-
torização para a prática 
de tiro esportivo e caça 
com a arma. Na verdade, 
ele se enquadra no CAC 
(Colecionador, Atirador 
Desportivo e Caçador), 
mas não possuía a de-
vida autorização (guia 
de trânsito) para trans-
portar a arma. Delegacia 
de Polícia com a arma e 
munições apreendidas 
para que fossem adota-
das as demais providên-
cias legais.

Policiais militares apreenderam a arma e munições em Jequeri

O carro incendiado teve perda total

Arma e munições encontradas no veículo parado na blitz em Oratórios

Polícia Militar apreende arma de 
fogo durante festa de Carnaval

JEQUERI

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
EXTRATO DE RESCISÃO AMIGÁVEL DE CONTRATO 

DE PRESTAÇÂO DE SERVIÇOS Nº 102/2022
O Município de Abre Campo e Vanderlei Junior Chaves Texeira, inscrito 
no CPF sob nº 138.592.256-77, resolvem celebrar a presente rescisão 
ao Contrato nº 102/2022 de 12/05/2022, cujo Objeto é a Contratação 
de Professor de Educação Física ou Esporte e Acadêmico de Educação 
Física ou Esporte para Implantação e Desenvolvimento do Programa 
Segundo Tempo Padrão - PST no Município de Abre Campo, no âmbito 
do Convênio 897677/2020 firmado com o Ministério da Cidadania. 
Fundamentação Legal: O presente Instrumento tem seu permissivo legal 
no Inciso II do Art. 79 da Lei Federal nº 8.666/93. Abre Campo/MG, 
16 de fevereiro de 2023. José Célio de Oliveira Miranda - Secretário 
Municipal de Esporte e Lazer por Delegação - Decreto nº 184/2019.



Mateus Costa no Grand Slam 2023 e 
Seletiva Nacional Aberta de Taekwondo

Sexta-feira, 24 de fevereiro de 2023

Ponte Nova alcança a 187ª colocação no 
ICMS Esportivo: Viçosa volta a pontuar

 Na competição dis-
putada entre os dias 08 a 12 
de fevereiro na Arena Carioca 
I, o Parque Olímpico, localiza-
do no Rio de Janeiro, o atleta 
Matheus Costa, faixa preta 
de Taekwondo (estudante do 
Instituto Montessori) único 
representante de Ponte Nova 
neste evento, teve um bom de-
sempenho mas não conseguiu 
avançar na competição. Esta 
foi sua primeira participação 
na categoria juvenil até 63 kg 
e em Grand Slam, promovido 
pela Confederação Brasileira 
de Taekwondo (CBTKD).
 A Seletiva Nacional 
Aberta contou com quase 200 

 Após 03 (três) anos 
sem receber recursos do 
ICMS Esportivo, Viçosa vol-
tou a pontuar em 2022 e vai 
receber recursos em 2023. A 
cidade obteve a nota 241,5, 
relativa às atividades esporti-
vas realizadas em 2021 e está 
na posição 243 no ranking es-
tadual, abaixo de Ponte Nova, 
que ocupa a 187ª colocação. 
A pontuação garante recursos 
financeiros.
 O resultado do ICMS 
Esportivo foi publicado pela 
Diretoria de Fomento e Orga-
nização de Políticas Esporti-
vas da Sedese (secretaria de 

atletas participantes, todos 
com o mesmo objetivo: dispu-
tar a tão sonhada vaga para a 
seleção. O evento aconteceu 
conforme o planejado pela con-
federação e contou com a visita 
especial do Grão-Mestre Yong 
Min Kim. O destaque ficou por 
conta do atleta Jackyson Bezer-
ra da Silva, da categoria cade-
te até 41 quilos, que viajou de 
carro por 03 (três) dias, saindo 
de Belo Jardim, interior de Per-
nambuco, até ao Rio de Janeiro, 
conquistando sua tão sonhada 
vaga para o Grand Slam.
 O professor Jayme 
Costa disse ao Líder Notícias 
e ao radialista Marcos Dias 

estado de Desenvolvimento 
Social) no final de dezembro 
de 2022. Para ter direito de 
receber o recurso, além de ca-
dastrar os eventos e atividades 
realizadas, o município preci-
sa comprovar que possui Con-
selho Municipal de Esportes 
ativo e órgão respectivo à área 
em funcionamento, como é o 
caso da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juventude 
de Ponte Nova.
 A cidade de Nova 
Serrana, com mais de 110 mil 
habitantes, ultrapassou até 
Belo Horizonte e ficou a com 
1ª colocação; Visconde do Rio 

(Rádio Montanhesa AM 670 
Khz) que Mateus Costa come-
çou no alto rendimento no 
ano passado 2022). “Sabemos 
que o processo de crescimen-
to esportivo demanda tempo. 
Agora seguimos fortes na pre-
paração já visando a 1ª Etapa 
do Campeonato Mineiro/2023 
(FTEMG), que acontece no mês 
que vem em Itabira. Fica aqui 
o agradecimento a Prefeitura 
Municipal de Ponte Nova, que 
vem apoiando o atleta nas 
competições e a todos que tor-
ceram por ele!", disse o técnico 
e professor Jayme Costa.

Branco alcançou a 8ª posição. 
Outras cidades da região na 
frente de Ponte Nova: Ubá, 
Raul Soares, Urucânia, Maria-
na, Oratórios, Guiricema, Gui-
doval e Coimbra.
 Viçosa não recebeu 
recursos em 2020, 2021 e 
2022 devido à não comprova-
ção da realização de atividades 
esportivas nos anos de 2018, 
2019 e 2020. De acordo com a 
legislação estadual, as ativida-
des realizadas em um ano são 
comprovadas somente no ano 
seguinte, quando também são 
divulgadas as pontuações para 
as transferências de recursos 
no ano subsequente.

Mateus Costa é a esperança de MG e de Ponte Nova no Taekwondo
O presidente da CBTKD, Júnior Maciel e o Grande Mestre Yong Min Kim, no 
Parque Olímpico durante o Grande Slam

 Após solicitação 
da secretaria municipal 
de Esporte e Lazer a Fe-
deração Mineira lança ca-
lendário estadual com a 
confirmação da etapa do 
Campeonato Mineiro de 
BMX no município. Com 
isso, a pista do Clube do 
Sol, em Manhuaçu, re-
cebe, nos dias 14 e 15 de 
maio, a segunda etapa do 
Campeonato Mineiro de 
BMX (bicicross).
 “É com muita 
alegria que recebemos 
essa notícia da Federa-
ção Mineira. Isso pro-
va que a nossa cidade 
incentiva o esporte e 

se manteve como pilar 
nestes últimos anos. 
Vamos fazer um even-
to digno, com uma das 
melhores pistas do esta-
do”, comentou o secre-
tário de Esporte e Lazer, 
Victor Rocha.
 O BMX surgiu 
graças à admiração de 
jovens norte-americanos 
pelo MotoCross. A vonta-
de de imitar as manobras 
dos ídolos aliada à falta 
de equipamento fez com 
que bicicletas fossem uti-
lizadas em pistas de terra. 
Nasceu, então, o Bicycle 
Moto Cross, ou simples-
mente BMX.

Manhuaçu terá etapa do 
calendário estadual de BMX

Pistas de BMX (bicicross) no Clube do Sol, em Manhuaçu

Jogadores do América-MG comemoram classificação

América e Galo estão classificados para 
as semifinais do Campeonato Mineiro

 Com o empate 
diante do Ipatinga, na noi-
te de 17 de fevereiro, por 1 
a 1, o América-MG assegu-
rou sua vaga para disputar 
as semifinais do Campeo-
nato Mineiro em 2023. No 
ano passado, a equipe alvi-
verde, comandada à época 
por Marquinhos Santos, 
acabou ficando de fora da 
fase decisiva do estadual.
 Em 06 (seis) jo-
gos disputados até aqui, 

o Coelho venceu todas as 
partidas como mandan-
te, inclusive, o clássico 
diante do Cruzeiro, que foi 
duelado em Brasília. Fora 
de casa, o América-MG 
venceu o Pouso Alegre na 
estreia do Mineiro e obte-
ve ainda 02 (dois) empa-
tes, esse contra o Ipatinga 
e outro com o Athletic, de 
São João d-el Rei. O Galo 
também está classificado.

Prática de artes marciais em Ponte Nova ajuda no recebimento de recursos financeiros
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Carnaval em Ponte Nova e região: o retorno 
da folia teve alegria e descontração

 Cerca de 12 mil 
pessoas, com destaque 
maior para a quantida-
de de pessoas que fo-
ram ao Bairro Primeiro 
de Maio, no sábado de 
Carnaval (18/02), com 
atrações durante a tar-
de e a noite: “Bloco Cê 
Cridita?” Forró de Dois; 
Raízes do Samba e Trap 
Ponte Nova. No domin-
go (19/02), a folia inva-
diu as ruas do Distrito 
Vau Açu, com o “Bloco 
Dona Onça”, além das 
atrações ofertadas pela
secretaria municipal 
de Cultura, Turismo e 
Comunicação: Forró de 
Dois e Higão.
 O Conjunto Ha-
bitacional Dalvo de Oli-
veira Bemfeito, as Casi-
nhas (Vila Alvarenga) 
teve a Banda Mega Mix, 
o DJ Emerson Carvalho 

e DJ Guzin de BH, que 
animaram os morado-
res que saíam no “Blo-
co Mais que o Simp-
son”, na segunda-feira, 
20/03. Para encerrar o 
Carnava 2023, o local 
foi o Triângulo que teve 
Ana Rosa, Bloco do Ín-
dio e Raízes, tudo sob a 
coordenação do “Bloco 
é por isso que sai fuxi-
co com seu nome”.
 Na região do 
Vale do Rio Piranga vá-
rias cidades realizaram 
shows em palcos e des-
file de blocos, animan-
do os foliões. O Líder 
Notícias acompanhou 
as folias de Rio Doce e 
Guaraciaba e registrou 
que Viçosa não teve 
programação oficial di-
vulgada pela adminis-
tração municipal.

Alegria e muita gente no Bloco Isoporzinho na praça principal do Bairro Triângulo

DJ Emerson Carvalho animou a festa carnavalesca do Conjunto Habitacional Dalvo de Oliveira Bemfeito

Multidão prestigiou a festa no Triângulo ao som de bandas e animação do “Bloco é por isso que 
sai fuxico com seu nome”. Cê Credita? arrastou uma multidão no Bairro Primeiro de Maio


